

平成 25 年 12 月 2 日 FM うじ放送内容について

12 月 2 日の「宇治市探検」番組内でプラスチック製容器包装の分別収集が取り上げられました。以下、当日の放送内容を掲載します。

=====

パーソナリティー：「プラスチック製容器包装の分別収集について」事業課 ふれあい啓発係からお越しいただいていますが、ふれあい啓発係ではどのようなお仕事をされていますか？

事業課：要介護認定を受けておられる方や身体障害者手帳をお持ちの方への戸別収集を行う「ふれあい収集」の受付・調査等があります。

パーソナリティー：良いネーミングの事業ですね。詳しく知りたい方は宇治市役所事業課に問合せをすればよろしいですか？

事業課：担当の者が詳しく説明しますのでよろしくをお願いします。

パーソナリティー：他にはありますか？

事業課：「環境教育」といって小学校や保育所、幼稚園にパッカー車を持って行き、子どもたちと体験型のごみの勉強をしています。

パーソナリティー：パッカー車ですか！すごいですね！ 体験と聞くとワクワクしますね。

事業課：子どもたちもものすごく興奮してくれています。

パーソナリティー：少し内容を教えていただいてもよろしいですか？

事業課：小学校では 4 年生を対象に宇治市で収集しているもえるごみ・もえないごみ・空き缶やペットボトルなどの資源ごみなどのごみの種類、ごみ処理費用、ネコヤカラスがごみ箱を荒らす被害などの説明をしています。そして職員の収集実演を見てもらい、大興奮の「ごみ入れ体験」と水切りの重要性を学んでもらう「ペットボトル爆弾」をします。最後はパッカー車の乗車体験で締めくくっています。

パーソナリティー：充実した内容なのですね。ペットボトル爆弾にはびっくりしましたが…。

事業課：出されたもえるごみには生ごみに含まれる水分が沢山あり、収集時に飛散してしまうことがあり水切りの大切さを学ぶためにペットボトルを使って実験をしています。おかげさまで市内全 22 校での実施ができています。

パーソナリティー：保育所や幼稚園ではもう少し分かりやすく、「好き嫌いをなくそうね」などの話をしているのですか？

事業課：事業課オリジナルの紙芝居で物を大事にすることや好き嫌いをなくすことをお願いし、クイズでごみ分別の勉強をしています。あと、ごみ入れ体験や乗車体験もしています。

パーソナリティー：全然知りませんでした。本当に子どもたちに密接した啓発活動がされているのですね。

事業課：ありがとうございます。小学校同様に公立保育所・公立幼稚園、全園での実施ができています。ふれあい啓発係として環境教育を拡充していきたいと考えていますので、もし宇治市内の民間保育園関係者や幼稚園関係者の方で興味がありましたら是非宇治市役所ふれあい啓発係まで連絡をよろしく申し上げます。



パーソナリティー：本日で 4 回目の取り上げとなります「プラスチック製容器包装の分別収集」についてお話を伺いたいと思います。「プラスチック製容器包装の分別収集」を始める経緯をお願いします。

事業課：容器包装リサイクル法に基づきまして、プラスチック製容器包装をリサイクルできる「資源ごみ」として新たに分別収集することになりました。

パーソナリティー：容器包装リサイクル法とは容器包装をリサイクルするための法律のことでしょうか？

事業 課：家庭から出るごみの6割が容器包装とされています。

パーソナリティー：容器包装とはどのようなものですか？

事業 課：容器包装とは商品を入れる「容器」や商品を包む「包装」のことで、中身の商品を消費した時に不要となるものです。

パーソナリティー：具体的にどのようなものがありますか？

事業 課：デスクワークをされている方でしたらシャープペンシルの芯入れや、スティックのり、修正テープの容器などがあります。ドライバーの方でしたら、ガムボトルや、ペットボトルのペリペリと剥がせるラベルやキャップになります。

パーソナリティー：ラベルについては「容器包装？」と首を傾けたくなりますが該当するのですね。

事業 課：該当します。ここでプラスチック製容器包装を見分けるのに重要な目印があります。「プラマーク」というものです。四角の中にカタカナで「プラ」と表示されているマークです。プラスチック製容器包装はさまざまな形をしているため、分別しやすいように、目印として「プラマーク」が表示されています。



パーソナリティー：「プラマークが目印」を合言葉にプラスチック製容器包装の分別をすればよさそうですね。

事業 課：もえないごみで捨てる物の中からプラマークを探していただければ分別をしていただけたと思います。

パーソナリティー：意外に簡単そうですね。

事業 課：しかし、すべての容器包装に「プラマーク」がついているわけではないのです。みかんを入れているネットなどは「プラマーク」表示が困難なため省略されている場合もあります。あくまでもプラスチック製容器包装とは商品を

入れる「プラスチック製の容器」で中身の商品を使い終わった時に不要となるものや商品を包む「プラスチック製の包装」が対象となります。

パーソナリティー：同じプラスチック製でもバケツやおもちゃなどの商品本体は「プラスチック製容器包装」の対象外ということですね？

事業課：同じプラスチックであっても、おもちゃやバケツなどの商品本体は対象ではありません。

パーソナリティー：同じプラスチック製でも、リサイクルの対象になるものと対象外になるものがあることは、不思議に感じますね？

事業課：みなさん不思議に思われると思います。プラスチックをリサイクルする為にはお金がかかりますが、プラスチック製容器包装についてはその容器包装を作っている事業者や、その容器包装を利用して販売している事業者がその費用を負担することになっています。つまり、リサイクル費用が負担されていないプラスチックの製品は、今回の分別収集の対象ではないということになります。おもちゃやバケツなどのプラスチック製の商品は、従来通り「もえないごみ」での排出をお願いします。

パーソナリティー：リサイクルするためには費用がかかり、事業者がその負担しているのですね。だから、すべてのプラスチック製品がリサイクルの対象ではなく、おもちゃやバケツなどのプラスチックの製品自体は対象外となるのですね。

事業課：「プラマークが目印」をお願いします。

パーソナリティー：「プラマークが目印」ですね。では、分別する時に何か気をつけることはありますか？

事業課：プラスチック製容器包装を分別される際に気を付けていただきたいのは「汚れ」があるかどうかになります。

パーソナリティー：どのようなものが「汚れ」となるのですか？

事業課：分かりやすいのはケチャップなどの食品が入っていた容器です。「汚れ」が残っているとリサイクルすることができず、せつかく分別していただいてもリサイクルの工程で撥ねられてしまいます。

チューブ類など

マヨネーズ・ケチャップ
などの容器、からし・わ
さび・歯みがきなどのチ
ューブ



パーソナリティー：なるほど、リサイクルするには「汚れ」を取り除く必要があるわけですね。どのように取り除けばよいのですか？

事業課：現在発泡トレーを出される際にもお願いしていますが、貯め水などで「汚れ」を流していただく程度をお願いします。

パーソナリティー：「汚れ」を取るのに大量の水を使って洗剤で洗うまでは必要ないということですね。それでも「汚れ」が落ちない場合はどうしたらよいのですか？

事業課：はい。分別されたプラスチック製容器包装のうち簡単な水洗いで汚れが落ちないものは、衛生面も考慮して「もえるごみ」に出していただきます。

パーソナリティー：汚れが落ちない「プラスチック製容器包装」は「もえないごみ」ではなく「もえるごみ」ですか？

事業課：確かに現在、プラスチック製容器包装は「もえないごみ」での分別をおねがいしています。しかし「もえないごみ」として集めた後、奥山リユースセンターにて破碎処理し、硬質プラスチックは埋め立て、軟質プラスチックは石油に代わる燃料として焼却処分しています。「プラスチック製容器包装」は軟質プラスチックに該当しますので「プラスチック製容器包装」の分別が始まりましたら「汚れ」の落ちないものは「もえるごみ」での排出をお願いします。

パーソナリティー：「汚れ」が落ちないプラスチック製容器包装はリサイクルには適さないが、埋め立てされて終わりではなく、石油の代わりとして「もえるごみ」を燃やす燃料になっているのですね。

事業課：また燃やす際に出る「焼却熱^{しょうきゃくねつ}」を利用して、施設の冷暖房などに利用されています。これも一種のリサイクルと言えます。

パーソナリティー：では今までの話を整理したいと思います。『基本的に、プラスチックは「もえないごみ」です。その中から「プラマーク」を探してください。「プラマーク」が表示されている物をプラスチック製容器包装の分別収集で「資源ごみ」として出します。ただし、簡単な水洗いで汚れが落ちないものについては「もえるごみ」になります。』ということですね。

事業課：「プラマーク」を確認し、汚れがない物は「資源ごみ」、汚れがある物は「もえるごみ」になります。

パーソナリティー：最後に、「プラスチック製容器包装」の分別収集の開始時期についてお聞きしたいのですが、いつからはじまるのですか？

事業課：収集されたプラスチック製容器包装を処理するラインが平成 27 年 1 月から稼働して、同年 3 月にかけて試運転することになっていますが、具体的な日程については現在調整中です。

パーソナリティー：また開始する時期が決まりましたら教えていただきたいと思います。

事業課：決まり次第、「市政だより」や「ホームページ」でお知らせしたいと思います。今後もプラスチック製容器包装の分別収集について広報・啓発に努めていきたいと考えています。また「FMうじ」にもよんでください。



以上